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JEFA DE GOBIERNO 

EXTIENDEN PASEO EN BICI HACIA EL ORIENTE. A partir de este domingo se amplió tres 
kilómetros el paseo dominical “Muévete en Bici” de la Ciudad de México, por lo que ahora 
llegará hasta el Parque Lineal Gran Canal, ubicado en la alcaldía Venustiano Carranza. Con 
esta ampliación, el recorrido, que inicia en el Paseo de la Reforma, tendrá una extensión de 
53 kilómetros y permitirá que los capitalinos de 14 colonias, en dos alcaldías, se beneficien. 
Durante la ceremonia de apertura de este nuevo tramo, la Jefa de Gobierno, Claudia 
Sheinbaum, destacó que a partir de ahora en la capital del país se pasará del “Quédate en 
casa” establecido en el 2020 debido a la pandemia de Covid-19, a incitar a los capitalinos a 
moverse y hacer ejercicio, y se comprometió a hacer de la Ciudad de México “la más 
deportiva” no sólo del país, sino del mundo. Raz 14, Cro 15, Exc 23C, Uni A16, Ref 3C 

SHEINBAUM: ENCIMA DE LOS CANDIDATOS, LA CONTINUIDAD DE LA 4T.  La jefa de 
Gobierno de CdMx visualiza un futuro de país sin rastro del modelo neoliberal, al que 
considera origen de pobreza, desigualdad y corrupción. Más allá de la definición del candidato 
de Morena en 2024, “nosotros ya no nos pertenecemos, como dice el Presidente, pues en 
términos de destino personal somos parte de una historia del país y nos corresponde dar 
continuidad a la cuarta transformación en la vida pública”, asegura Claudia Sheinbaum en 
entrevista con MILENIO. Reitera que el proyecto encabezado por Andrés Manuel López 
Obrador creó derechos sociales para terminar con la pobreza, pero sobre todo para garantizar 
un futuro de bienestar. La jefa de Gobierno reitera el “gran respeto” que tiene por Ebrard y de 
Monreal; asegura que no tiene guaruras, viaja en un vehículo austero, y cuando puede, en 
bicicleta. Mil A1/7/8 

PROPONE AL INSTITUTO PLAN DE AUSTERIDAD. SHEINBAUM: “SÍ TIENEN 
RECURSOS” PARA ORGANIZAR LA CONSULTA. Tras el recorte de casi 5 mil millones de 
pesos aplicado INE, la jefa de Gobierno de Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, consideró 
que el instituto sí cuenta con la capacidad de organizar el ejercicio de revocación de mandato 
y solo es cuestión de que arme su plan de austeridad. “Sí tiene, nada más que tienen que 
hacer su programa de austeridad, dejar de pagar con recursos públicos todo lo que se pagan, 
incluido su sueldo. Aquí todos tenemos que apoyar, y particularmente el INE, para promover 
la democracia participativa”, dijo. En entrevista, la mandataria expresó que, como señala el 
presidente López Obrador, “no puede haber un gobierno rico con pueblo pobre”. Mil 9, Jor 
32C, Exc 2-A, , Ras 11 

PEF 2022 GARANTIZA DERECHOS SOCIALES, ASEGURA SHEINBAUM. LA JEFA de 
Gobierno, Claudia Sheinbaum, agradeció a los diputados de Morena por la aprobación del 
Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) la madrugada del domingo, pues dijo que 
con este presupuesto se tienen garantizados los derechos sociales. “Querían quitar todo lo 
que representa la Cuarta Transformación, que es el progreso con justicia, pero las diputadas y 
los diputados de la 4T estuvieron a la altura de las circunstancias (...) Hoy tenemos garantizados los derechos 
sociales”, indicó.  Raz 11 



SE APOYARÁ A AFECTADOS CON 3 MIL PESOS AL MES PARA RENTA. Las 28 familias 
afectadas por la explosión y derrumbe de una vecindad en la colonia Pensil, en la alcaldía 
Miguel Hidalgo, recibirán un apoyo económico mensual de 3 mil pesos hasta que se les 
entreguen sus viviendas reconstruidas por el Invi, informó la jefa de Gobierno, Claudia 
Sheinbaum Pardo. Tras recorrer parte de la ampliación de la ruta del paseo dominical 
Muévete en bici, agregó que su administración solicitará el apoyo del gobierno de la República 
para atender la problemática de la distribución de cilindros de gas LP en mal estado. Jor 33, 
Mil 12, Exc 22C, Ref 3C 

PASEO POR EL CENTRO HISTÓRICO. SE ECHA UNOS TACOS DE “PURO VENENO”. La 
jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, aprovechó la tarde de este domingo para comer tacos 
de canasta frente a la Suprema Corte. La mandataria capitalina compartió en Twitter un poco 
del breve recorrido por el Zócalo: “Cuando visites el Zócalo capitalino no te puedes perder de 
comer unos ricos tacos de canasta ‘el puro veneno’, están muy buenos”. Mil 8 

LÍNEÁS 1,2 Y 3 DEL METRO, LISTAS EN MARZO DE 2022.  En Marzo de 2022 las líneas 
1,2 y 3 del Metro recuperarán el cien por ciento de capacidad de trasportación, indicó ayer la 
JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM.  Luego del incendio del 9 de enero pasado 
en la Subestación Buen Tono, han operado con capacidad reducida para garantizar la 
seguridad en la operación. Actualmente, informó SHEINBAUM, las líneas que van de 
Pantitlán a Observatorio, de Cuatro Caminos a Taxqueña y de Universidad a Indios Verdes 
están operando al 70%. Exc 22C Exc 22C, Raz 13, Uni A16  

 

CIUDAD DE MÉXICO 

DENUNCIA  PONIATOWSKA ASALTO EN SU DOMICILIO. La escritora Elena Poniatowska 
denunció un robo en su casa, ubicada al sur de CdMx, en la colonia Chimalistac. De acuerdo 
con el hijo mayor de la escritora, Emmanuel Haro Poniatowski, este domingo celebraron una 
comida —junto con sus hermanos Felipe, Paula y dos nietos de la escritora— fuera de la 
casa, entre las 14:30 y las 17 horas, y al regresar se encontraron con que habían entrado a 
robar, aunque no había señales de que hubiesen forzado la cerradura ni vidrios rotos. 
“Salimos un par de horas, todo pasó entre dos y tres horas; estamos muy bien”, aseguró vía 
telefónica a MILENIO, tras recibir apoyo de las autoridades. Mil 15, Jor 14, Exc 28, Ref 1C  

AUTORIDADES CATEAN DOMICILIO EN LA GAM QUE ERA BODEGA Y PUNTO DE 
VENTA. os trabajos coordinados entre las instituciones federales y las policías locales 
continúan con el objetivo de erradicar la venta de drogas al menudeo, por lo que la 
madrugada del sábado personal de la Fiscalía General de Justicia (FGJ), Secretaría de 
Seguridad Ciudadana (SSC), de la Defensa Nacional (Sedena) y la Guardia Nacional 
ejecutaron una orden de cateo en un domicilio de la alcaldía Gustavo A. Madero, que era 
usado como bodega y punto de venta. Uni A17 



HALLAN CUERPO CALCINADO CERCA DE SEDE DE LA PBI. El cuerpo de una persona 
calcinada fue hallado en la Colonia Guadalupe Insurgentes, Alcaldía Gustavo A. Madero, a 
unos 100 metros de una estación de la Policía Bancaria e Industrial (PBI). Por las condiciones 
en las que se encontraba, las autoridades estimaron que ahí mismo le prendieron fuego, pero 
no pudieron determinar si correspondía a un hombre o una mujer. Según reportes policiales, 
también presentaba signos de violencia, pues se le apreciaban las manos atadas y la cabeza 
cubierta con una prenda blanca. Alrededor de las 7:00 horas fue descubierto por una vecina 
que paseaba a sus perros en un área verde, ubicada junto a un distribuidor vial que conecta 
Avenida Insurgentes Norte con Eje 3 Norte Avenida Cuitláhuac, Avenida Politécnico Nacional 
y Eje Central Avenida 100 Metros. Ref 4C 

OFRECERÁN CURSOS CONTRA VIOLENCIA. En la CDMX, 2 mil 30 niños, niñas y 
adolescentes han sido víctimas de violencia sexual, de acuerdo con la Fiscalía General de 
Justicia (FGJ), con corte hasta el 30 de septiembre. En ese marco y con fondos federales, el 
Gobierno de la Ciudad ofrecerá dos cursos dirigidos a madres, padres y adolescentes para 
prevenir la violencia sexual entre los menores, así como el embarazo adolescente. En su base 
de datos de víctimas en carpetas de investigación, la FGJ detalla que en este 2021 suman 
323 bebés y pequeños de menos de 6 años que han sufrido violencia sexual, mayormente 
violación y abuso. Ref 4C 

AL TERMINAR EL SEXENIO HABRÁ 600 KILÓMETROS DE CICLOVÍAS. En lo que queda 
de la administración, el Gobierno de la Ciudad de México tiene la meta de instalar 400 
kilómetros de ciclocarriles o ciclovías, dijo ayer el titular de la Secretaría de Movilidad, Andrés 
Lajous. Indicó que la nueva infraestructura sería principalmente para el oriente de la ciudad. 
Dijo que en lo que va de la administración se han instalado unos 200 kilómetros de la meta 
sexenal de 600. Exc 23C, Ref 2C 

PAN EXIGE MAYOR RIGOR POR CAUSAR LA MUERTE A CICLISTAS. Luego de que el 
pasado 10 de noviembre un ciclista perdió la vida tras ser atropellado por un automóvil en la 
avenida Montevideo, alcaldía Gustavo A. Madero, la bancada del PAN en la Ciudad de México 
solicitó la creación de reformas con las que se eleven las penas administrativas y de cárcel 
contra quienes invadan carriles confinados para bicicletas, o causen la muerte de ciclistas. El 
coordinador de la bancada, Christian Von Roehrich, hizo un llamado a la titular de la Fiscalía 
General de Justicia de la Ciudad de México, Ernestina Godoy, para que se agilicen las 
investigaciones del caso de la semana pasada, y llamó a la Jefa de Gobierno, Claudia 
Sheinbaum, a proponer la ampliación de recursos para infraestructura ciclista, mayor 
señalización y difusión de las penas en caso de violar la normatividad, en el marco de la 
discusión del Presupuesto 2022. Raz 14, Her 15, Uni A16  

REGRESÓ Y SOBREVINO LA EXPLOSIÓN. El sábado por la mañana Marlen escuchó un 
ruido y alertó a su papá, Gabriel Santos, de 50 años. Salieron a la calle, pero en el último 
instante ella volvió: ingresó a la vecindad de Lago Ammer donde vivían y en ese momento 
ocurrió la explosión por acumulación de gas, en la cual perdió la vida. Estábamos durmiendo y 
se escuchó un ruido que mi hija detectó y me avisó para que pudiera escucharlo también. En 
ese momento le dije ‘vámonos para afuera porque no se que vaya a ser’. Yo venía en 
chanclas, ella venía atrás de mí. Llegando a la esquina yo me percaté que no traía las llaves 
para la vecindad, así que le pedí que me pasara las llaves, y ella me las entrega y me dice 
‘ahí voy’, y como no tenemos los servicios básicos (en casa), me imagino que ella entró a 
hacer alguna necesidad (en el baño compartido de la vecindad) y en ese lado fue donde se 
quedó”, narró Gabriel en entrevista. Marlen, de 20 años, había estudiado la secundaria y una 



carrera técnica, pero trabajaba como afanadora. Ayer, Gabriel, familiares y vecinos la velaron. 
Paradójicamente, Marlen y su papá no utilizaban gas. Exc 22C, Uni A15  

CADA CASA CON TANQUE DE GAS TIENE RIESGO: PROTECCIÓN CIVIL. Cada casa de 
la Ciudad de México que cuenta con un tanque de gas licuado de petróleo (LP) podría tener 
riesgo de enfrentar una situación similar a la que se vivió este fn de semana en una vivienda 
de la colonia Pensil, en la alcaldía Miguel Hidalgo, donde una persona perdió la vida y 12 
resultaron heridas tras la explosión de dos cilindros picados, reconoció la titular de Protección 
Civil capitalina, Myriam Urzúa. De acuerdo con la última Encuesta Nacional sobre Consumo 
de Energéticos en Viviendas Particulares (Encevi) del 2018, en la región central del país, 
donde se localiza la Ciudad de México, el 85.2 por ciento de las viviendas hace uso de gas 
LP, mientras que el 5.8 por ciento utiliza gas natural; si el porcentaje se aplica al caso de la 
capital del país, serían alrededor de dos millones 347 mil viviendas (de un total de dos 
millones 756 mil 319, según el Inegi) las que cuentan con gas licuado de petróleo, ya sea en 
tanques fijos (estacionario) o no fijos (cilindros). Raz 13 

REMUEVEN CON MAZOS Y PALAS ESCOMBROS EN EL SITIO SINIESTRADO. Con 
mazos y palas empezó ayer el retiro de escombros en el inmueble ubicado en la tercera 
cerrada de Lago Ammer, colonia Pensil Norte, en la alcaldía Miguel Hidalgo, donde el sábado 
explotaron dos tanques de gas, con saldo de una persona muerta, 12 lesionadas y 28 
viviendas afectadas. Desde temprano, vecinos afectados llegaron al lugar, delimitado por 
vallas metálicas y cintas plásticas, detrás de las cuales elementos de la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana impidieron el paso a personas ajenas a las obras o al velorio. La 
"esperanza de recuperar documentos que demuestren que ahí vivíamos, para recibir el apoyo 
de 3 mil pesos, algo de ropa y cositas de valor que teníamos, nos hizo venirnos temprano del 
deportivo Pavón, donde nos albergaron", señalaron. Jor 33, Raz 13, Her 15 

ACUDEN A LA PENSIL POR LO QUE PUEDEN. Inquilinos de la vecindad que se desplomó 
en la Colonia Pensil revisaron los escombros con la esperanza de rescatar pertenencias y 
documentos. Mónica encargó a su abuela, quien lleva el mismo nombre, rescatar unas 
muñecas que dejó en una silla de una de las casas ahora aplastadas por la loza y las paredes 
derrumbadas. Mónica Sarza tomó una bolsa negra y caminó hacia un domicilio, donde eran 
llevados los artículos que habían sido sacados de entre la pedacería previamente por 
trabajadores del Gobierno de la Ciudad de México. Ref 1C  

DOS VIVIENDAS INHABITABLES. La Dirección de Protección Civil de la alcaldía Miguel 
Hidalgo dio a conocer que tras una revisión de las 22 viviendas de la vecindad donde ocurrió 
la explosión se concluyó que dos son inhabitables, una presenta alto riesgo y 19, bajo riesgo.  
Los inmuebles inhabitables son los ubicados en Lago Ammer y Tercera Cerrada de Lago 
Ammer, en donde se registró la explosión. Sin embargo, la casa en alto riesgo “se debe a 
daños preexistentes a la explosión que incluso ya habían sido reportados por la alcaldía 
desde mayo pasado, debido a la falta de mantenimiento”, señaló en un comunicado. Exc 22C, 
Uni A15  



"NO ESTABA EN LA CIUDAD, PERO ESE ES TEMA PERSONAL": MAURICIO TABE.  El 
alcalde de Miguel Hidalgo dejó pasar 10 horas tras la explosión en la Pensil, se presume 
asistió a una boda en Punta Mita. "No estaba en la ciudad, pero ese es tema personal": 
Mauricio Tabe. El alcalde de Miguel Hidalgo dejó pasar 10 horas tras la explosión en la Pensil, 
se presume asistió a una boda en Punta Mita. El alcalde de Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe, 
confirmó que salió de la Ciudad de México y que por ello no acudió el sábado, de manera 
inmediata, al lugar donde ocurrió una explosión por acumulación de gas LP. A pregunta 
expresa acerca de su ubicación señaló que ese era un teman personal. "No se trata de llegar 
y hacer caos, se trata de coordinar. No estaba en la ciudad eso si para que no anden 
especulando. Donde andaba ese es un asunto personal", dijo el panista que se encontraba en 
el lugar donde colapsó la vecindad de 9 viviendas. Pidió que no se hicieras especulaciones 
acerca de lo que estaba haciendo durante su ausencia, de más de 9 horas, y aseguró que 
desde el primer momento comenzó la coordinación de su equipo de atención de la alcaldía. 
Cro 1/13, REF 1C 

ATENDIÓ PROTECCIÓN CIVIL 20 MIL 618 EMERGENCIAS EN UN AÑO. En el último año, 
la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil atendió 20 mil 618 
emergencias relacionadas con incendios por gas, sustancias peligrosas, derrumbes y hasta 
inundaciones en la capital del país. En un informe que fue entregado al Congreso de la 
Ciudad de México, la dependencia, a cargo de Myriam Urzúa, resaltó la importancia de 
generar protocolos de seguridad a partir de la identificación de factores de riesgo, por ejemplo 
fugas de gas que pueden provocar flamazos, pérdida de vidas humanas y daños materiales. 
Jor 33 

SUMA 4 MESES AL ALZA.  En octubre, la CDMX hiló su cuarto mes de crecimiento de 
empleos, con 26 mil 453 nuevas fuentes de trabajo, la cifra más alta en lo que va del año. La 
Secretaría del Trabajo y Fomento al Empleo (STyFE) aseguró que la capital se coloca como la 
principal entidad del país en cuanto a la generación de empleos formales en 2021. El titular de 
la STyFE, José Luis Rodríguez Díaz de León, señaló que la recuperación de fuentes laborales 
apunta a la mejora económica de la Ciudad de México. “Es un avance en el proceso de 
reactivación económica, en la generación de empleo, y llega en un momento muy oportuno, 
que es el Buen Fin. Es un avance en la reactivación, y mostrar que se trata ya de una 
tendencia positiva”, dijo. Her 15, Cro 14 

ABRIRÁ BASÍLICA DE GUADALUPE EL 12 DE DICIEMBRE. La arquidiócesis primada de 
México hizo un llamado a los feligreses a actuar con responsabilidad el próximo 12 de 
diciembre, Día de la Virgen de Guadalupe, y adelantó que no será posible que los peregrinos 
pasen la noche en el atrio ni en la plaza Mariana. En el editorial del semanario católico Desde 
la fe, ayer indicó que, debido a que el semáforo epidemiológico está en verde, la Basílica de 
Guadalupe mantendrá sus puertas abiertas durante los festejos guadalupanos, pero tomarán 
algunas precauciones que prioricen la seguridad de los asistentes. Dijo que las medidas serán 
anunciadas por autoridades civiles y eclesiales en los próximos días, pero monseñor Salvador 
Martínez, rector de la Basílica de Guadalupe, propuso a los fieles visitar el santuario mariano 
a lo largo de noviembre y diciembre para evitar aglomeraciones durante los días 11 y 12 de 
diciembre. Jor 18 



PROMUEVEN SEIS LÍDERES DE AMBULANTES LA MIGRACIÓN DE INDÍGENAS A LA 
CAPITAL. La apremiante situación económica, los conflictos por la disputa de tierras y la 
confrontación política en varias regiones indígenas del país son aprovechados por al menos 
seis dirigentes del comercio ambulante para "inducir un gradual y sistemático desplazamiento 
migratorio a la Ciudad de México", denunció Sofia Dinorah Trejo, líder de la Unión de 
Marchantes en Movimiento AC. En entrevista advirtió que de "forma organizada e inducida, 
dichos dirigentes facilitan los procesos de credencialización y eventual estancia en la capital 
del país para integrarlos a los programas sociales de vivienda y espacios en la vía pública 
para vender artesanías". Sin embargo, muy pocos son artesanos de verdad; la mayoría de 
esas artesanías "no son auténticas, se compran por mayoreo en algunos establecimientos del 
Centro Histórico, lo que ha provocado que se sature el mercado y la chatarrización de la 
artesanía", indicó. Jor 34 

MODIFICAN SU GÉNERO EN ACTA 19 MENORES. Ha sido un paso muy importante, pues 
obtienen certeza jurídica: Consejería. La Consejería Jurídica y de Servicios Legales de la 
Ciudad de México informó que a la fecha han hecho 19 trámites de actas de nacimiento de 
adolescentes menores de 18 años que quieren cambiar su identidad de género por medio del 
Procedimiento Administrativo de Reconocimiento de Identidad de Género de Personas 
Adolescentes. “La Ciudad de México continúa con los esfuerzos para ensanchar las libertades 
y derechos y enfrentar la discriminación.Uni A16  

CONSULTA LA SEDEMA A CAPITALINOS SOBRE CALZADA PEATONAL EN 
CHAPULTEPEC. La Secretaría de Medio Ambiente (Sedema) inició una consulta sobre la 
construcción de la calzada peatonal Chivatito, que tendrá una longitud de 780 metros lineales 
y ocho de ancho, la cual forma parte del proyecto Bosque de Chapultepec, Naturaleza y 
Cultura, integrado por otras 40 obras, las cuales concluirán en 2024. Se trata, explicaron 
jóvenes de los módulos informativos y encuestadores de la empresa Asociación y Proceso, de 
dar a conocer a vecinos y usuarios de la primera y segunda secciones que "este proyecto 
federal sigue en construcción". Además, de que no es un nuevo proceso de consulta, sino una 
medida de seguimiento para informarles de esta obra”, que unirá la zona cultural de Paseo de 
la Reforma y el área recreativa del parque urbano Aztlán y museos interactivos, precisaron. 
Jor 34 

PRESENTA ALCALDE DE CONTRERAS ANTEPROYECTO DE PRESUPUESTO SIN 
EXPLICAR DESTINO. Concejales de Morena en Magdalena Contreras denunciaron que el 
alcalde, Luis Gerardo Quijano Morales, presentó al pleno de ese órgano un anteproyecto de 
presupuesto para 2022 de seis cuartillas, en el que no especifica de qué manera se van a 
ejercer los recursos. Dicho documento, dijeron, fue aprobado por los concejales afines al 
alcalde del Partido Revolucionario Institucional, en el que sólo se enuncian cinco "proyectos 
relevantes" sin dar la más mínima explicación sobre los mismos, entre ellos el saneamiento 
del río Magdalena, acción que realiza el gobierno central desde hace dos años. En entrevista, 
el concejal Erick Vargas Noria subrayó que el anteproyecto que se enviará al Congreso 
capitalino no reúne los requisitos mínimos establecidos en la ley, como es el programa 
operativo anual, integración por resultados, proyectos de inversión y programa especial de 
igualdad de género. Jor 34 

 

 

 



TRASCENDIDOS 

SACAPUNTAS. COMULGUEN CON LA AUSTERIDAD. La jefa de Gobierno capitalino, 
Claudia Sheinbaum, se sumó también a la defensa de la Consulta por la Revocación de 
Mandato y cuestionó el hecho de que los consejeros del INE digan que no tienen recursos 
para hacerlo. En todo caso, les dijo, deben dejar sus altos sueldos y comulgar con los 
principios de austeridad republicana.  

CIRCUITO INTERIOR. PUES resulta que no sólo el Alcalde de Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe, 
estaba fuera de la Ciudad viendo temas personales cuando ocurrió la explosión en la Colonia 
Pensil. SEGÚN ESTO, quien también andaba por las mismas era José Piña, nada más y nada 
menos que... el director de Protección Civil de la demarcación. SÓLO que su ausencia no se 
notó tanto como la de su jefe y pudo reincorporarse sin críticas a las labores en la llamada 
zona cero... ¡y van dos!  

CIRCUITO INTERIOR. LA ALCALDÍA Cuauhtémoc informó que, como parte de la depuración 
de su plantilla -que ronda los 10 mil trabajadores- ha aceptado en estos meses al menos 500 
renuncias, incluidas las de algunos directores generales. Y AGREGÓ que los ajustes de 
personal obedecen también a la campaña de limpieza de "aviadores" que se planteó desde un 
inicio. OJALÁ que las "renuncias" en verdad hayan sido voluntarias. Porque si no, mucho 
trabajo tendrá la Junta de Conciliación y Arbitraje. 

NACIONAL 

PARA EL BIEN DE TODOS: LÓPEZ OBRADOR. Tras la aprobación del presupuesto, el 
presidente Andrés Manuel López Obrador agradeció a los legisladores federales que dieron 
su voto a favor del dictamen por "su postura en defensa del pueblo y no de las minorías, por 
siempre privilegiadas". Por medio de distintos mensajes en redes sociales emitidos horas 
después de concluir la sesión en la Cámara de Diputados, agregó: "a dormir con la conciencia 
tranquila". El mandatario sostuvo que se trata de una "buena noticia, para el bien de todos", 
en especial "para 25 millones de familias pobres y de clase media que se beneficiarán con 
recursos de programas destinados a garantizar la salud, la educación, el desarrollo y el 
bienestar, como nunca". Jor 12 

ASCENDERÁ EL PRESIDENTE A 235 MILITARES. Por acuerdo del presidente Andrés 
Manuel López Obrador, 235 militares serán ascendidos el próximo 20 de noviembre, de los 
cuales ocho obtendrán el grado de general de División. Lo anterior forma parte de los 
ascensos que cada año son concedidos a generales, coroneles y tenientes coroneles del 
Ejército y Fuerza Aérea mexicanos. El acuerdo presidencial fue remitido el pasado 5 de 
noviembre al Senado, donde se determina el ascenso al grado inmediato de los 235 militares. 
Mil 18 



OPOSICIÓN: “MATARON” LA REFORMA ELÉCTRICA CON AVAL AL PRESUPUESTO. 
Morena y sus aliados celebraron la aprobación del Presupuesto 2022 rompiendo dos piñatas 
simbólicas del neoliberalismo y la corrupción, pero la oposición respondió con que la reforma 
eléctrica “está muerta”. Tras 45 horas de crispación y ríspido debate a lo largo de cuatro días, 
la Cámara de Diputados avaló en su totalidad el proyecto de egresos, sin admitir una sola de 
las mil 994 propuestas de modificación presentadas… Con ello se consumaron los recortes 
por más de 8 mil millones a órganos y poderes autónomos, principalmente el Instituto 
Nacional Electoral (INE), con una reducción de 4 mil 193 millones, y el Poder Judicial, con 3 
mil millones de pesos menos. “Anoten bien la fecha, 14 de noviembre de 2021, porque está 
muerta la reforma eléctrica de Andrés Manuel López Obrador y la mató la estulticia de los 
partidos que apoyan a Andrés Manuel López Obrador”, sentenció el vicecoordinador panista 
Jorge Triana desde la tribuna. Mil 8 

TRAS RECORTE DE CASI 5 MIL MDP, INE VA POR DEFENSA LEGAL. Ante la 
“incomprensión” de la mayoría en la Cámara de Diputados, que determinó recortar por cuarto 
año consecutivo el presupuesto del Instituto Nacional Electoral (INE), el consejero presidente 
del organismo, Lorenzo Córdova, anunció que la institución acudirá a las instancias legales 
para defender su derecho a contar con recursos suficientes para cumplir las tareas que tiene 
previstas en 2022, incluida la posible consulta de revocación de mandato, cuya realización, 
dijo, está en riesgo. Los recortes presupuestales tienen como lamentable consecuencia la 
imposibilidad de seguir ampliando los derechos políticos de los ciudadanos. Un iA4, Raz 10 

CONFÍAN EN RECABAR LAS FIRMAS QUE SE REQUIEREN PARA REALIZAR EL 
EJERCICIO.  A cinco días de haber instalado tres módulos de recolección de firmas en el 
Zócalo, los voluntarios confían en que se alcanzará 3 por ciento de la votación para solicitar la 
consulta sobre la revocación de mandato del presidente Andrés Manuel López Obrador. 
Lourdes Velázquez, de la asociación Que Siga el Presidente, coordina de manera voluntaria 
las mesas de recepción en el primer cuadro de la ciudad, y afirma que cada día colectan 
aproximadamente mil 600 firmas. A los módulos, donde se promueve una consulta de 
ratificación de mandato, llegan decenas de personas a preguntar sobre el ejercicio de 
participación, varias de ellas, sin dudarlo, asientan su rúbrica y dejan que les tomen una 
fotografía de su rostro y credencial de elector, y lo registran en la aplicación móvil del Instituto 
Nacional Electoral (INE)". Jor 32 

TRANSPORTE Y VÍAS DE ACCESO A SANTA LUCÍA, INSUFICIENTES. La construcción 
del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), en Santa Lucía, Estado de México, tiene 
un avance mayor a 80 por ciento y se prevé que entre en operación en marzo de 2022, pero la 
historia de los accesos y el transporte público que conectarán a la terminal tiene una 
proyección muy diferente. El gobierno federal anunció 10 proyectos carreteros y de transporte 
público para dar conectividad al AIFA. Sin embargo, fuentes consultadas por MILENIO 
señalaron que por el grado de avance, al menos dos de esos 10 accesos no estarán 
concluidos. Mil 22 



AUMENTA SEDENA 64% CONTRATOS SIN LICITACIÓN. La Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena) aumentó en 64 por ciento su gasto en contratos adjudicados sin licitación 
durante 2020, además de que fueron otorgados a empresas de reciente creación o con 
domicilios en los que REFORMA constató que no hay empresas. En ese año la Sedena erogó 
6 mil 331 millones de pesos mediante adjudicaciones directas, 64 por ciento más que el monto 
destinado por esa vía en 2019, según el Índice de Riesgos de Corrupción elaborado por el 
Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO). En 2020, el gasto total de la Sedena en 
compras públicas fue de 17 mil 462 millones, contra los 10 mil 798 millones de 2019. Ref A1 

FIDEICOMISOS RECIBEN 50% MÁS RECURSOS. Los fideicomisos federales recibieron 69 
mil 226 millones de pesos entre enero y septiembre de este año, casi 50% más, en términos 
reales, de lo que les fue transferido en el mismo lapso de 2020. De acuerdo con datos de la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público, el total traspasado a estos instrumentos es el 
monto más alto en lo que va del sexenio y supera en 144% lo programado para el periodo. 
Entre los fideicomisos a los que más se han destinado recursos destaca el Fondo de Salud 
para el Bienestar, con 30 mil 281 millones de pesos, más del doble (108%) que lo trasladado 
en 2020. La Secretaría de la Defensa Nacional también ha incrementado los recursos 
transferidos a los fideicomisos, al destinar 17 mil 991 millones de pesos a éstos, 760 veces lo 
destinado el año pasado a este tipo de instrumentos. Para Mariana Campos, coordinadora de 
Gasto Público de México Evalúa, los fideicomisos pueden servir como medios de ahorro y 
para gestionar obras de infraestructura a lo largo del tiempo. Sin embargo, asegura que se 
destinan mayores recursos a éstos sin haber resuelto los problemas de transparencia y 
rendición de cuentas que el propio gobierno señaló el año pasado. Exc 1-A 

 

SEGURIDAD Y JUSTICIA 

LA GUARDIA NACIONAL ENCABEZA DENUNCIAS ANTE LA CNDH CON 388. En lo que 
va del año, la Guardia Nacional (GN) se ha colocado como la corporación de seguridad 
federal que ha acumulado más quejas, según el Sistema Nacional de Alerta de Violación a los 
Derechos Humanos. El reporte, elaborado por la Comisión Nacional de los Derechos 
Humanos (CNDH), señala que la GN lleva 388 denuncias, la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena) acumula 344 y la Fiscalía General de la República (FGR) tiene 214. La 
Secretaría de Marina (Semar), también integrante de las fuerzas armadas nacionales, no 
aparece entre las primeras 10 dependencias del gobierno federal con más quejas ante la 
CNDH. En dicho recuento, las primeras tres dependencias federales con más reclamos son el 
Instituto Mexicano del Seguro Social, con mil 195; el Órgano Administrativo Desconcentrado 
de Prevención y Readaptación Social tiene mil y una denuncias, y en tercer sitio está el 
Instituto Nacional de Migración, con mil casos. Jor 6 



‘BURLÓN Y A DISTANCIA. S i el ex candidato presidencial Ricardo Anaya Cortés no 
comparece en la Ciudad de México, las decisiones judiciales no se le pueden aplicar por estar 
fuera del territorio en el que el juez ejerce su autoridad, lo que afecta el debido proceso, pues 
hay registro de que el panista salió el 5 de julio de México rumbo a McAllen, Texas. Esa fue la 
advertencia que hizo el fiscal Manuel Granados en la primera audiencia del panista el pasado 
26 de agosto, a la que tuvo acceso El Heraldo de México y que por las medidas sanitarias 
derivadas de la pandemia por COVID-19, se realizó por videoconferencia. Con constantes 
gestos de desaprobación y sonrisas burlonas de Anaya Cortés, así fue el primer intento de la 
Fiscalía General de la República (FGR) de imputarle que recibió sobornos del ex director de 
Pemex, Emilio Lozoya, para aprobar la reforma energética. Her 8 
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JEFA DE GOBIERNO 
 
SHEINBAUM: ENCIMA DE LOS CANDIDATOS, LA CONTINUIDAD DE LA 4T.  Más allá de 
la definición del candidato de morena en 2024 ” Nosotros ya no nos pertenecemos, coma, 
como dice el Presidente coma, pues en términos de un destino personal, somos parte de una 
historia del país y nos corresponde dar continuidad a la cuarta transformación en la vida 
pública”, Asegura Claudia Sheinbaum, Jefa de Gobierno de CDMX. Reitera que el 
proyecto encabezado por Andrés Manuel López Obrador ha creado derechos sociales para 
terminar con la pobreza, pero sobre todo para garantizar un futuro de bienestar. Mil. 1-6 
 
PROYECTAN 600 KM DE CICLOVÍAS PARA EL 2024. Autoridades capitalinas proyectan 
que la Ciudad de México tenga 600 km de ciclovías para 2024. Este domingo, funcionarios 
realizaron un paseo en bicicleta por el arranque oficial de la ampliación del paseo ciclista del 
parque lineal gran canal, en Venustiano Carranza. Durante el evento aseguraron que la 
infraestructura para pedalistas seguirá en aumento. Claudia Sheinbaum, “Hay que 
recuperarlo (el deporte) porque, pues están bien las maquinitas y el celular y el Nintendo y 
todo eso, pero, pues esa no es la vida, hay que recuperar la vida comunitaria”.Ref.1-2 
 
 ACUDEN A LA PENSIL, POR LO QUE PUEDEN.  Inquilinos de la vecindad que se 
desplomó en la colonia Pensil revisaron los escombros con la esperanza de rescatar 
pertenencias y documentos. Mónica Zarza tomó una bolsa negra y caminó hacia un 
domicilio, donde eran llevados los artículos que habían sido sacados de entre la peda sería 
previamente por trabajadores del Gobierno de la Ciudad de México. En tanto, autoridades 
reportaron que hoy iniciarán la conformación de un plan de reconstrucción. Claudia 
Sheinbaum, Jefa de Gobierno, indicó que las personas se encuentran en nosocomios y que 
se inició la entrega de ayuda a damnificados. Ref.1-cd 
 
 
 
 



”DE LA ALBERCA OLÍMPICA AL GRAN CANAL, NO CUALQUIERA”.  Cientos de ciclistas 
tomaron nuevamente las calles de la Ciudad de México este domingo, coma algunos en 
caravanas, coma en familia o solos, pero con el propósito de ejercitarse y distraerse a pesar 
de la pandemia del COVID-19. Lo anterior, debido a que los ciclistas, corredores y 
patinadores entrenaron este fin de semana, en el Paseo Dominical Muévete en Bici, el nuevo 
trayecto de cerca de 3 km por la ampliación del Paseo de la Reforma al parque Lineal Gran 
Canal, ubicado en la alcaldía Venustiano Carranza. En punto de las 9:40 de la mañana, La 
jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum; el Secretario de Movilidad, Andrés Lajous; el 
Director General del Instituto del Deporte, Javier Ariel Hidalgo, y la alcaldesa de Venustiano 
Carranza, Evelyn Parra, estrenaron en bici la ampliación de este paseo dominical Muévete 
en Bici.Uni.16, Exc.23, Cro.15,Razón 14 
 
 AL TERMINAR EL SEXENIO HABRÁ 600 KM DE CICLOVÍAS. En lo que queda de la 
administración, el Gobierno de la Ciudad de México tiene la meta de instalar 400 km de ciclo, 
carriles o ciclovías, dijo ayer el titular de la Secretaría de Movilidad, Andrés Lajous. Agregó 
que la nueva infraestructura sería principalmente para el Oriente de la ciudad. Exc.23 
 
 BICIS HACEN SUYA LA CIUDAD. VAN TRAS INVASORES DE CICLOVÍAS. Activistas y 
diputados del Congreso de la Ciudad de México analizan una pena de hasta 20 años de 
prisión a quienes invadan carriles confinados y con ello causen la muerte de alguna persona. 
El coordinador del PAN, Christian von Roerich, adelantó que busca lograr esto a través de 
diversas reformas al Código Penal de la capital, incluso, añadió, endurecerán las sanciones 
para quien, además, huyó del lugar de los hechos. La jefa de Gobierno, Claudia 
Sheinbaum, inauguró la ampliación del Paseo Dominical Muévete en Bici, que ahora llega al 
Oriente de la capital. Heraldo 1-14, Uni. 16,Razón 14-cd 
 
 IMPULSAN LA PEDALEADA. La ruta del paseo ciclista Muévete en Bici fue ampliada y 
ahora llega hasta el Parque Lineal Gran Canal, por lo que utiliza 2 carriles de la Avenida 
Canal del Norte. La intención de las autoridades, que poco a poco la gente normaliza el 
domingo como un día sin automóviles. Metro 7 
 
 PASEO POR EL CENTRO HISTÓRICO. Se echa unos tacos de “Puro veneno”.  La jefa de 
Gobierno, Claudia Sheinbaum, aprovechó la tarde de este domingo para comer tacos de 
canasta frente a la Suprema Corte. La mandataria capitalina compartió en Twitter un poco del 
breve recorrido por el Zócalo: ” Cuando visites el Zócalo capitalino, no te puedes perder de 
comer unos ricos tacos de canasta. ‘el puro veneno’, están muy buenos”.Mil.7 
 
 VA GOBIERNO POR ACTOS MASIVOS DEPORTIVOS Y DE BAILE. Después del 
”Quédate. En Casa”,  el Gobierno de la Ciudad de México busca que capitalinos realicen 
actos deportivos,  de baile en calles y en eventos masivos. Durante el arranque oficial de 
ampliación del recorrido ciclista dominical al Parque Gran Canal,  Claudia Sheinbaum, Jefa 
de Gobierno, dijo que alistan actividades entre semana y durante los fines de 
semana.”Vamos a pasar del ‘Quédate en Casa’ y todo eso que ya vivimos, a ponernos la 
pila. Entonces, vamos a hacer miércoles de ‘Ponte Pila’ en todos los espacios públicos, en la 
calle”, dijo. Ref.1-3 
 
  
 



2 CASAS QUEDARON INHABITABLES: MH. Después de la explosión que provocó el 
colapso de una vivienda en la colonia Pensil, la dirección de Protección Civil de la alcaldía 
Miguel Hidalgo informó que ya entregó las opiniones técnicas a los propietarios de 22 casas 
que resultaron afectadas, y se determinó que 2 son inhabitables.  Por su parte, la Jefa de 
Gobierno, Claudia Sheinbaum, informó que pedirá a Protección Civil federal, a la 
Procuraduría Federal del Consumidor y a la Secretaría de Energía atender los tanques de 
gas en mal estado. Dijo que de las 12 personas lesionadas, 2 se reportan en estado 
delicado. Uni. 15 
 
SE APOYARÁ A AFECTADOS CON 3 MIL PESOS AL MES PARA RENTA. Las 28 familias 
afectadas por la explosión y derrumbe de una vecindad en la colonia Pensil, en la alcaldía 
Miguel Hidalgo, recibirán un apoyo económico mensual de 3 mil pesos hasta que se les 
entreguen sus viviendas reconstruidas por el Instituto de Vivienda, informó la Jefa de 
Gobierno, Claudia Sheinbaum.  Jor.33 
 
 RESCATE EN LA PENSIL. AYUDA PARA RENTA A FAMILIAS AFECTADAS. La 
Dirección de Protección Civil y Resiliencia de la alcaldía de Miguel Hidalgo, en coordinación 
con el Gobierno de CDMX, informó que continúa el operativo para la remoción de escombros 
en el inmueble que colapsó este fin de semana debido a una explosión en la colonia Pensil 
Norte. El alcalde de Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe, y el Director de Protección Civil, José 
Piña, asistieron al lugar a supervisar las tareas para la recuperación de las pertenencias de 
los damnificados. La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, informó que a las 28 familias 
afectadas por la explosión se les brindará un apoyo mensual de 3 mil pesos en lo que 
pueden regresar a sus viviendas. Razón 13 cd 
 
 DOS VIVIENDAS, INHABITABLES. Después de la explosión que provocó el colapso de una 
vivienda en la colonia Pensil, la Dirección de Protección Civil de la alcaldía Miguel Hidalgo 
informó que ya entregó las opiniones técnicas a los propietarios de 22 casas que resultaron 
afectadas y se determinó que 2 son inhabitables. Gráfico. 9 
 
COMBATIRÁN CILINDROS DE GAS EN MAL ESTADO. Tras la explosión del sábado en la 
colonia Pensil, por acumulación de gas, coma en la cual murió una joven de 20 años y 12 
personas resultaron heridas. Coma el Gobierno de la Ciudad de México anunció que iniciará 
la atención del tema de los cilindros en mal estado con los que se comercializa este 
combustible. La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, dijo ayer que pedirá el apoyo de 
dependencias federales como la coordinación de Protección Civil,  la Secretaría de Energía y 
la Procuraduría Federal del Consumidor.Exc.22 
 
 EL ALCALDE TABE DICE QUE NO ESTABA EN CDMX, QUE ESE ES ASUNTO 
PERSONAL. El alcalde de Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe, confirmó que salió de la Ciudad 
de México y que por ello no acudió el sábado, de manera inmediata,  al lugar a la colonia 
Pensil, donde ocurrió una explosión que destruyó 9 viviendas, mató a una mujer de 20 años y 
lesionó a 12 personas. A pregunta expresa acerca de su ubicación, el funcionario respondió 
que ese era un tema personal. “ No se trata de llegar y hacer caos, se trata de coordinar. No 
estaba en la ciudad, eso sí, para que no anden especulando. Dónde andaba, ese es asunto 
personal“. Cro. 1 
 
 



 LÍNEAS 1,2 Y 3 DEL METRO COMA A 100% EN MARZO. La jefa de Gobierno de la 
Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, informó que las líneas 1,2 y 3 del metro operan 
actualmente a 70% de su capacidad de trenes por seguridad,  y estimó que será en marzo de 
2022 cuando ya estén funcionando 100%  tras el incendio en la estación de Buen Tono a 
principios de este año. Uni. 16,Exc.22, Razón 13, Grafico 8 
 
CONFÍA EN RECABAR LAS FIRMAS QUE SE REQUIEREN PARA IR EN RÉGIMEN, 
EMPEZAR EL EJERCICIO. A 5 días de haber instalado 3 módulos de recolección de firmas 
en el Zócalo,  los voluntarios confían en que se alcanzará a 3% de la votación para solicitar la 
consulta sobre la revocación de mandato del Presidente Andrés Manuel López Obrador. 
Lourdes Velázquez,  de la asociación Que siga el Presidente, coordina de manera voluntaria 
las mesas de recepción en el primer cuadro de la ciudad, y afirma que cada día colectan 
aproximadamente 1600 firmas. Entre quienes acudieron a participar ayer está la Jefa de 
Gobierno, Claudia Sheinbaum, quien se presentó por la mañana ante el módulo instalado 
afuera de la estación Zócalo del Metro. Jor. 32 
 
SHEINBAUM: TIENE EL INE RECURSOS PARA LA CONSULTA SOBRE REVOCACIÓN. 
La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, afirmó que el Instituto 
Nacional Electoral sí tiene presupuesto para realizar la consulta sobre revocación de 
mandato coma nada más, que tiene que hacer su programa de austeridad y “dejar de pagar 
con el recurso público todo lo que se pagan, incluidos sus bonos”.  Entrevistada en el parque 
lineal gran canal, donde dijo que se promoverá la activación física en el espacio público con 
jornadas de ejercicio y baile, los miércoles y sábados, respectivamente, subrayó que es 
responsabilidad del órgano promover dicho ejercicio de democracia participativa,  e insistió 
en que debe practicar la austeridad republicana, “ porque no puede haber INE rico con 
pueblo pobre”.Jor.32,Mil.10 
 
 PEF 2022 GARANTIZA DERECHOS SOCIALES,  ASEGURA SHEINBAUM. La jefa de 
Gobierno, Claudia Sheinbaum, agradeció a los diputados de Morena por la aprobación del 
Presupuesto de Egresos de la Federación la madrugada del domingo, pues dijo que con este 
presupuesto se tienen garantizados los derechos sociales. ” Querían quitar todo lo que 
representa la cuarta transformación, que es el progreso con justicia, pero las diputadas y los 
diputados de la 4T estuvieron a la altura de las circunstancias(…) Hoy tenemos garantizados 
los derechos sociales, indicó. Razón 11, Metro 8 
 
 LLEGARÁ HASTA TLÁHUAC, VENTA DE GAS BIENESTAR. A partir de esta semana,  la 
alcaldía Tláhuac será la tercera en la Ciudad de México, donde se venda el Gas Bienestar 
luego de la explosión registrada en un inmueble de la alcaldía Miguel Hidalgo, la Jefa de 
Gobierno, Claudia Sheinbaum, indicó que, a la par de la ampliación del reparto de tanques 
de la Federación, se evalúa un plan de revisión de contenedores de combustible. Esto, 
señaló, debido a que es probable que los tanques en la zona de la explosión estuvieran en 
mal estado. Ref.26 
 
 CDMX REPORTA CUARTO MES DE CRECIMIENTO EN EL EMPLEO. La Secretaría del 
Trabajo y Fomento al Empleo informa que, durante el mes de octubre se generaron 26,453 
nuevos empleos en la Ciudad de México, que muestra que la recuperación económica 
avanza y comienza a mostrar una tendencia positiva.  
 



“Es muy importante porque es un avance en el proceso de reactivación económica, en la 
generación de empleos y además llega en un momento muy oportuno, que es el Buen Fin. 
Creo que vale la pena tener la posibilidad de generar unidades económicas, tener un proceso 
de avance en la reactivación económica y mostrar que se trata ya de una tendencia positiva”,  
Dijo el Secretario del trabajo y Fomento al empleo,  José Luis Rodríguez Díaz de León.             
Cro. 14 
 
JUNTOS DE NUEVO. Aunque la espera fue larga y parecía que la distancia sería 
interminable,  la familia pugilística se reúne de nueva cuenta. El Consejo Mundial del Boxeo 
convocó a su 59ª  convención, que se realiza esta semana en la Ciudad de México este 
lunes 15 de noviembre se realiza la apertura oficial de la 59 Convención del Consejo Mundial 
de Boxeo,  donde se espera la presencia de la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, 
Claudia Sheinbaum, en un evento del deporte endémico nacional: la charrería. Como cada 
año,  en esta reunión se realizará la lista clasificatoria de cada una de las divisiones avaladas 
por el Consejo Mundial de boxeo. Heraldo. 1-50 
 
 MODIFICAN SU GÉNERO EN ACTA 19 MENORES. La Consejería Jurídica y de Servicios 
Legales de la Ciudad de México informó que a la fecha han hecho 19 trámites de actas de 
nacimiento de adolescentes menores de 18 años que quieren cambiar su identidad de 
género por medio del procedimiento administrativo de reconocimiento de identidad de género 
de personas adolescentes. Uni. 16 
 

GOBIERNO Y SEGURIDAD 

 

SECRETARÍA DE GOBIERNO 
 
EL BUEN TUMULTO. CUAUHTÉMOC. La actividad en el centro, como un botón de muestra 
de lo que pasó ayer en toda la ciudad. La campaña de ofertas por el Buen Fin sacó a las 
calles a miles de personas. La apuesta es incentivar la reactivación económica.Ref3-cd, 
Exc22 
 

SECRETARIA DE SEGURIDAD CIUDADANA 
 
PEGA BEBE GRITO.  Antes de que pudiera ser llevada a una clínica, una mujer entró en 
labor de parto en su domicilio, por lo que policías intervinieron de emergencia en la colonia 
Martín carrera, alcaldía Gustavo A. Madero. Familiares pidieron auxilio a policías y una 
unidad médica para que ayudaran a la mujer de 27 años, debido a que presentaba 
contracciones más continuamente. Metro 6 
 
 REPORTAN MÁS HERIDOS POR PIROTECNIA EN PANDEMIA. El confinamiento por 
COVID-19 en la Ciudad de México trajo consigo más lesionados por pirotecnia que 
requirieron atención hospitalaria e intervención de bomberos. En 2020, primer año de la 
emergencia sanitaria, se registraron 30 lesionados y los bomberos acudieron a 8 puntos en 
los que el uso de pirotecnia ocasionó incendios. En 2021, ya suman 26 personas que 
requirieron hospitalización, así como 2 llamados de auxilio.Ref.1 
 



 HALLAN CUERPO CALCINADO CERCA DE SEDE DE LA PBI.  El cuerpo de una persona 
calcinada fue hallado en la Colonia Guadalupe Insurgentes, alcaldía Gustavo A. Madero, a 
unos 100 metros de una estación de la policía bancaria e industrial.  Por las condiciones en 
las que se encontraba, las autoridades estimaron que ahí mismo le prendieron fuego, pero no 
pudieron determinar si correspondía a un hombre o una mujer. Ref.4-cd 
 

FISCALÌA GENERAL DE JUSTICIA 
 
DECOMISAN DROGAS  Y ARMAS A LA RONDA 88.  Los trabajos, coordinados entre las 
instituciones federales y las policías locales, continúan con el objetivo de erradicar la venta 
de drogas  al menudeo, por lo que la madrugada del sábado personal de la Fiscalía General 
de Justicia, Secretaría de Seguridad Ciudadana, de la Defensa Nacional,  y la Guardia 
Nacional ejecutaron una orden de cateo en un domicilio de la alcaldía  Gustavo a Madero,  
que era usado como bodega y puntos de venta. En el lugar se detuvo a una mujer, a quien 
se le relaciona con la célula delictiva de La Ronda 88, a quien le decomisaron drogas  y 
armas de fuego.Uni.17 
 
PADECE ELENA P. ROBO EN VIVIENDA.  La casa de Elena Poniatowska en Chimalistac 
fue asaltada ayer,  cuando la escritora se encontraba fuera. Esto ocurrió entre las 14:30 y las 
17:00, mientras la Premio Cervantes de 89 años se ubicaba en el restaurante Club Centro  
Libanés,  en la Colonia Florida, acompañada de sus 3 hijos y 2 de sus nietos, celebrando el 
doctorado Honoris Causa que recibiera el viernes por parte del Instituto Nacional de 
Astrofísica, Óptica y Electrónica.Ref1, Jor. 14 
 

SECRETARIA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCIÓN CIVIL 
 
 ATENDIÓ PROTECCIÓN CIVIL, 20,618 DE EMERGENCIAS EN UN AÑO. En el último año,  
la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil atendió 20,618 emergencias 
relacionadas con incendios por gas, sustancias peligrosas, como derrumbes y hasta 
inundaciones en la capital del país. Myriam Urzúa, resaltó la importancia de generar 
protocolos de seguridad a partir de la identificación de factores de riesgo, por ejemplo, fugas 
de gas que puedan provocar flamazos, pérdida de vidas humanas y daños materiales. Jor 15 
 
CADA CASA CON TANQUE DE GAS TIENE RIESGO: PROTECCIÓN CIVIL. Cada casa de 
la Ciudad de México, que cuenta con un tanque de gas licuado de petróleo LP podría tener 
riesgo de enfrentar una situación similar a la que se vivió este fin de semana en una vivienda 
de la colonia Pensil, en la alcaldía Miguel Hidalgo,  donde una persona perdió la vida y 12 
resultaron heridas tras la explosión de 2 cilindros picados, reconoció la titular de Protección 
Civil capitalina, Miriam Urzúa, Razón 13 
 
 RECONOCE MAURICIO TABE QUE NO ESTABA EN CDMX. El alcalde de Miguel Hidalgo, 
Mauricio Tabe, no llegó con prontitud a la zona colapsada, en la colonia Pensil, debido a que 
el sábado estaba fuera de la Ciudad de México. De manera extraoficial, se indicó que Tabe 
habría acudido a otro Estado a una boda. Ayer, aseguró que salió de la capital del país por 
un tema personal.Ref.1-cd 
 
 



REMUEVEN CON MAZOS Y PALAS ESCOMBROS EN EL SITIO SINIESTRADO. Con 
mazos y palas empezó ayer el retiro de escombros en el inmueble ubicado en la tercera 
cerrada de Lago Ammer, Colonia Pensil Norte, en la alcaldía Miguel Hidalgo, donde el 
sábado explotaron 2 tanques de gas, con saldo de una persona muerta, 12 lesionadas y 28 
viviendas afectadas. Desde temprano, vecinos afectados llegaron al lugar, delimitado por 
vallas metálicas y cintas plásticas, detrás de las cuales elementos de la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana impidieron el paso a personas ajenas a las obras o al velorio. Jor. 33. 
 
INICIA REMOCIÓN Y EVALÚAN DAÑOS. La dirección de Protección Civil y Resiliencia de 
la alcaldía Miguel Hidalgo dirigió, en coordinación con el Gobierno de la Ciudad de México,  
la remoción de escombros en el inmueble que colapsó debido a una explosión en la colonia 
Pensil Norte. El Alcalde, Mauricio Tabe, y el director de Protección Civil, José Piña, 
supervisaron las acciones y también las tareas para la recuperación de las pertenencias de 
los damnificados. Heraldo. 15 
 
SACAN ESPERANZA. Inquilinos de la vecindad que se desplomó en la colonia Pensil 
revisaron los escombros con la esperanza de rescatar pertenencias y documentos. Metro 2 
 
 REGRESÓ Y SOBREVINO LA EXPLOSIÓN. El sábado por la mañana, Marlene escuchó un 
ruido y alertó a su papá, Gabriel Santos, de 50 años. Salieron a la calle, pero en el último 
instante ella volvió, ingresó a la vecindad del lago Ammer, donde vivían y en ese momento 
ocurrió la explosión por acumulación de gas en la cual perdió la vida. Exc.22 
 

DESARROLLO SUSTENTABLE 
 

SECRETARÍA DE MOVILIDAD 
 
SUMAN EN ECOBICI 355 MIL USUARIOS. El Sistema Ecobici supera los 355 mil usuarios 
registrados y, a la fecha, tiene más de 17 mil viajes al día. Esto implica un incremento en los 
viajes en bicicleta durante la pandemia, en el marco de la extensión del Paseo Dominical 
Muévete en Bici, pues tan sólo este sistema público ya acumula más de 72 mil viajes 
realizados. Ref. 2-cd 
 
POR FESTIVO. Horarios de transporte público por el asueto de la Revolución. Metro: 07:00 a 
24:00; Metrobùs y Trolebús: 05:00 23:00, RTP: 05:00 a 23:00; RTP-L12: 07:00 a 24:00. 
Ref.2-cd 

 
SECRETARIA DE MEDIO AMBIENTE 
 
CONSULTA LA SEDEMA A CAPITALINOS SOBRE CALZADA PEATONAL EN 
CHAPULTEPEC.  La Secretaría de Medio Ambiente inició una consulta sobre la construcción 
de la calzada peatonal Chivatito, que tendrá una longitud de 780 m lineales y 8 de ancho, la 
cual forma parte del proyecto bosque de Chapultepec, Naturaleza y Cultura, integrado por 
otras 40 obras, las cuales concluirán. En 2024. Jor. 34 

 
 
 



SISTEMA DE AGUAS 
 
RECOLECTAN LLUVIA CONTRA ESCASEZ. Los sistemas de recolección de lluvia 
permiten que familias reduzcan el consumo de pipas y botones de agua.“ En Ciudad de 
México, una familia con un techo de 70 metros cuadrados puede captar un aproximado de 50 
mil litros anuales, equivalente a 5 pipas”, explicó el director de Isla Urbana, David Vargas. 
Ref.6 

 

SECRETARÍA DE PUEBLOS Y BARRIOS ORIGINARIOS Y COMUNIDADES 

INDÍGENAS RESIDENTES 

 
PROMUEVEN 6 LÍDERES DE AMBULANTES LA MIGRACIÓN DE INDÍGENAS A LA 
CAPITAL. La apremiante situación económica, como los conflictos por la disputa de tierras y 
la confrontación política en varias regiones indígenas del país son aprovechados por al 
menos 6 dirigentes del comercio ambulante para “inducir un gradual y sistemático 
desplazamiento migratorio a la Ciudad de México’ denunció Sofía Dinorah Trejo,  líder de la 
Unión de Marchantes en Movimiento, hace. Jor 34. 
 
 

PROGRESO CON JUSTICIA 
 

SECRETARIA DE CULTURA 
 
COLEGAS DE ZOPI Y TOCARÁN EN FESTIVAL PARA APOYAR AL MÚSICO. La 
Secretaría de Cultura capitalina, a través del Sistema de Teatros de la Ciudad de México y la 
Red de Fábricas de Artes y Oficios, se une a la Comunidad de artistas, Músicos, colectivos, 
promotores y amantes de reggae mediante el Festival Fuerza Zopi, que se llevará a cabo el 
24 del mes en curso a las 18 horas en el Teatro de la Ciudad Esperanza Iris, organizado para 
recaudar fondos en beneficio de Gerardo Pimentel,  Zopi, Bajista y Vocalista del Grupo los 
Rastrillos. Jor. 12 
 
 

SECRETARÍA DE SALUD 
 
AEROLÍNEA PIERDE DOCUMENTOS Y CUERPO DE PAISANO QUEDA VARADO. El 
cadáver de un migrante oaxaqueño del municipio Guadalupe Etla permanece desde el 
viernes en el aeropuerto capitalino sin que su familia pueda reclamar el cuerpo, pues la 
aerolínea Delta Airlines perdió la documentación que acredita su identidad. En una denuncia 
a través de redes sociales, los familiares exigieron la intervención de las autoridades 
estatales y federales para que se logre trasladar el cuerpo del migrante a Oaxaca.Mil16 
 

 
 
 
 



SECRETARIA DE LA MUJER 
 
OFRECERÁN CURSOS CONTRA VIOLENCIA. En la CDMX, 2 mil 30 niñas, niños y 
adolescentes han sido víctimas de violencia sexual, de acuerdo con la Fiscalía General de 
Justicia, con corte hasta el 30 de septiembre. En ese marco, y con fondos federales, el 
Gobierno de la Ciudad ofrecerá 2 cursos dirigidos a madres, padres y adolescentes para 
prevenir la violencia sexual entre los menores, así como el embarazo adolescente. Ref.4 
 
CONSULTAN A MUJERES POR ESPACIOS SEGUROS. La asociación civil Cohesión 
Comunitaria e Innovación Social busca la opinión de mujeres para saber cómo hacer 
espacios más seguros para ellas. El proyecto Identificación de Espacios Públicos Seguros 
para las Mujeres en la CDMX es impulsado por los laboratorios de aceleración del programa 
de las Naciones Unidas para el Desarrollo y la cooperación alemana para el desarrollo 
sustentable. Ref.4-cd 
 

SECRETARÍA DEL TRABAJO  

CRECE ACTIVIDAD. La Secretaría del trabajo reportó más empleos en la Ciudad de México. 
Con los resultados de octubre  la capital, suma cuatro meses consecutivos con aumento de 
empleos con base en datos del IMSS. La del último mes, es la más alta en lo que va de 
2021.Ref.4 
 
SUMA CUATRO MESES AL ALZA. En octubre, la CDMX hilo  su cuarto mes de crecimiento 
de empleos, con 26,453 nuevas fuentes de trabajo, la cifra más alta en lo que va del año. La 
Secretaría de trabajo y Fomento al empleo aseguró que la capital se coloca como la principal 
entidad del país en cuanto a la generación de empleos formales en 2021. Su titular, coma 
José Luis Rodríguez Díaz de León, señaló que la recuperación de fuentes laborales apunta a 
la mejora económica de la Ciudad de México. Heraldo 14 
 

ALCALDÌAS 
 
OFRECE LA MC  TRANSPORTE GRATUITO Y SEGURO A COMPRADORES EN BUEN 
FIN. La XIII Feria de la Barbacoa y el Pulque,  reunión con productores acuícolas de truchas,  
y el ofrecimiento de transporte público, seguro y gratuito en apoyo de los habitantes de la 
Magdalena Contreras en las compras del Buen Fin, son las diversas actividades que en 
materia de reactivación económica se está realizando en la demarcación en este puente 
vacacional. Cro. 14, ¿Razón? 14. 
 
PRESENTA ALCALDE DE CONTRERAS ANTEPROYECTO DE PRESUPUESTO SIN 
EXPLICAR DESTINO. Concejales de Morena en Magdalena Contreras denunciaron que el 
alcalde, Luis Gerardo Quijano Morales, presentó al Pleno de ese órgano un anteproyecto de 
presupuesto para 2022 de 6 cuartillas,  en el que no especifica de qué manera se van a 
ejercer los recursos. Jor. 34. 
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